

Zeitschrift: Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 59 (1986)

Heft: 5

Nachruf: Oberst Gustav Adolf Lehmann

Autor: E.V.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 19.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Oberst Gustav Adolf Lehmann

20 Jahre 1. Redaktor des «Der Fourier»
Ehrenmitglied des Gesamtverbandes
ist am 3. April 1986
im 81. Altersjahr verstorben.

Als Ende 1932 Lt Max Brem nach 2 Jahren aus beruflichen Gründen von seinem Posten als 1. Redaktor zurück trat, wurde der junge Lt Adolf Lehmann als sein Nachfolger gewählt.

Man muss in den alten Jahrgängen des «Fourier» schon sehr weit zurückblättern, um den Namen Adolf Lehmann erstmals zu finden. Sein erster Artikel datiert vom Juni 1930. Weitere folgten und seit Februar 1933 bis zum Dezember 1952 ist keine einzige Nummer mehr erschienen, die nicht etwas aus seiner Feder brachte oder die er nicht irgendwie persönlich beeinflusst hatte.

Dr. Lehmann war in der Geschichte unseres Fachorgans der 3. Redaktor. Während 20 Jahren hat er einen grossen Teil seiner Freizeit für unseren Verband geopfert. Es ist sicher sein Verdienst, dass unser Fachorgan in diesen Jahren ein grosses Ansehen erworben hat.

Die «Hellgrünen» der Aktivdienst-Generation werden sich sicher noch an das «Handbuch für Rechnungsführer» erinnern, das unter der Federführung von Oberst Lehmann in verschiedenen Auflagen erschienen ist. Mit dieser grossen Arbeit hat er einen wesentlichen Beitrag an die für alle Verpflegungs- und Verwaltungsfunktionäre unserer Armee so wichtige ausserdienstliche Weiterbildung geleistet.

Seine grosse Arbeit, die der Verstorbene für unseren Verband geleistet hat, wurde durch die Ernennung zum Ehrenmitglied gewürdigt.

Einen Mitarbeiter von Oberst Lehmann möchten wir besonders erwähnen und danken: Frau Agnes Lehmann, die ihm immer verständnisvoll und unter vielfachem Verzicht auf eigene Freizeit treu zur Seite stand, wo sie seine Arbeit fördern und unterstützen konnte.

Den Hinterbliebenen entbieten wir unser herzliches Beileid. Allen die den Verstorbenen gekannt oder mit ihm zu tun hatten, wird er als Vorbild in dankbarer Erinnerung bleiben.

E. V.